bindungen und die effektive Zusammenarbeit auf allen Gebieten des Parteilebens sowie die Beziehungen vollen gegenseitigen Vertrauens mit jedem Jahr mehr. Es erfolgt der Austausch von Erfahrungen aus der Arbeit der Parteiorganisationen auf verschiedenen Ebenen. Es finden gegenseitige Delegationsreisen und Konsultationen über einen umfangreichen Komplex von Fragen statt, die mit der ideologischen, politischen und organisatorischen Tätigkeit beider Parteien, der Ausbildung und Erziehung der Kader Zusammenhängen.

Beide Seiten sind übereinstimmend der Auffassung, daß die Internationale Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien ein großer Erfolg der kommunistischen und Arbeiterbewegung sowie der gesamten Befreiungsbewegung, eine wichtige Etappe auf dem Wege zur Festigung der Geschlossenheit der Kommunisten in der ganzen Welt auf der Grundlage der Prinzipien des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus war. Die Beratung wird auf die weitere Entfaltung des Kampfes gegen den Imperialismus auf der Basis der breitesten Aktionseinheit aller demokratischen und fortschrittlichen Kräfte der Welt einen gewaltigen Einfluß ausüben.

Die Völker der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion bereiten sich wie die ganze fortschrittliche Menschheit auf den 100. Geburtstag Wladimir Iljitsch Lenins vor. Die Vorbereitung dieses Weltfeiertages erfolgt im Zeichen des Triumphes der großen Leninschen Ideen der revolutionären Erneuerung der Welt, die einen außerordentlich tiefen Einfluß auf den gesamten Verlauf der gegenwärtigen historischen Entwicklung ausüben. Der Name Lenins wurde zum Symbol proletarischer Revolutionen, des Fortschritts, des Sozialismus und Kommunismus. Mit dem Namen Lenins sind alle Erfolge des sozialistischen und kommunistischen Aufbaus in der DDR und der UdSSR verbunden.

Die Partei- und Regierungsdelegationen der DDR und der UdSSR informierten einander über den Verlauf der Vorbereitungen des Lenin-Jubiläums in ihren Ländern. Sie sind davon überzeugt, daß dieses Jubiläum dem weiteren Zusammenschluß der SED und der KPdSU, aller Werktätigen der DDR und der Sowjetunion unter dem alles bezwingenden Banner des Leninismus dienen wird.

In der Sowjetunion wie in der Deutschen Demokratischen Republik bereitet man sich umfassend darauf vor, den 20. Jahrestag des sozialistischen deutschen Staates zu feiern. Das Sowjetvolk wird gemeinsam mit dem Volk der DDR und allen fortschrittlichen Kräften der Welt diesen